
Sehr geehrter Herr Bezirksbürgermeister,
meine Damen und Herren,

zunächst einmal vielen Dank für Ihr Verständnis und dafür, dass Sie diesen Tages-
ordnungspunkt vorgezogen haben,

Als ich Ihnen bei der vergangenen Sitzung zugesagt hatte, heute ein Ergebnis der
Gespräche mit den Anwohnern und mit Ihnen Hery Folta bekanntzugeben, war ich
nicht davon ausgegangen, zur gleichen Zeit bei der Jahreshauptversammlung der
City-Gemeinschaft ein Konzept zum City-Management für Hannover ab 2o1o volzu-
stellen. Dort im GOP elwartet man mich um 19.25 Uhr, ich muss mich also sputen,
und bitte Sie, etwaige Fragen über meine Ausführungen dem Bezirksbürgermeister
mitzuteilen. Ich werde auf diese schnell wie irgend möglich reagieren.

Auf die Ballhofsaison im vergangenen Jahr müssen wir nicht mehr näher eingehen.
Es war ein sehr lebendiger Sommer - für einige sogar zu lebendig. Da die Hannover-
City GmbH gegenüber der Stadt erstmals als Vertragspaftner und im Rahmen der
Quartiersbelebung auftrat, landeten natürlich alle Nebengeräusche bei uns, unter
anderem auch die über zuviel Geräusch am Ballhol Darau{hin riefen wir semeinsam
mit dem Bezirksmt eine Alwohnerversammlung ein, sprachen dot über Mängel, die
es gilt abzustellen und über das gemeinsame Ziel einen Kompromiss zu finden, der
sowohl die Interessen der Anwohner berücksichtigt, gleichzeitig aber nach außen do-
kumentied, hier ist stilvolle und atmosphärische City-Belebung, hier macht Stadt
Spaß, kommt bitte weiter hierher.

Das Ergebnis diverser Untenedungen liegt nun vor. Für den FaIl, dass die Hannover-
City GmbH in diesem Jahr wieder Veranstalter sein soll, gilt Folgendes:

. Zehn musikalische Samstagsveranstaltungen zwischen Jazz und Klassik, be-
ginnend mit der Eröffnung der Boulebahn am 9. Mai.

. Dazu drei Tanzthemen, eine Zirkusveranstaltung mit dem GOP und ,,F6te de la
Musique",

. Die Termine sind über den Sommer entzerrt, in der Zeit von Schützenfest und
Maschseefest findet keine Abendveranstaltung statt. Ein Schwerpunk ist das
Wochenende 2of2L, Jurti mit Salsa und F6te de la Musique. Der Tango-
Sommer könnte im Rahmen des Quartiersfestes ,,Feuer und Flamme" prägend
setn.



Der Beginn der Tageskonzerte wird auf 11.45 Uhr festgelegt. Von r3 bis r4 Uhr
ist Spielpause, önach lässt man noch die Turmbläser der lGeuzkirche gewäh-
ren. Das Ende der Tageskonzerte ist auf 17 Uhr anberaumt.

Bei allen Abendveranstaltungen gilt grundsätzlich Spielende 22 l]hr. gastro-
nomische Open-air-Angebote klingen danach je nach Genehmigungslage mit
der Stadt eemütlich aus.

Gestatten Sie mir bitte folgende wichtige Hinweise.

1. Die Hannover-City GmbH hat einzig die Quartiersbelebung in ihrem Fokus.
Ein Konzert- oder Eventveranstalter sind wir allerdines nicht. Dies ist auch
nicht unsere Kemaufgabe. Sollte es also PrivatinitiativÄ geben, können diese
sich zum Wohl des Quadiers, herzlich gern engagieren. Das entsprechende
Engagement muss allerdings auch selbst finanziell bewdltigt werden.

In diesem Fall stellen wir unser Angebot an die Stadt gern zurück, elrl.arten
aber, dass sich die Privatinitiatoren an die mit Anwohnem und Stadt abge-
stimmten Vedahrenswege halten bzvr. die Auflagen der Stadt an Private de-
nen entsprechen, die man auch uns auferlegt. Eine etwaige Teilung des Pro-
gramms zwischen GmbH und Privaten kann gem gemeinsam mit der Stadt
abgestimmt werden.

Dies haben wir dem Veranstaltungsmanagement der Stadt mitgeteilt und un-
ter Vorbehalt die mit den Anwohnern abgesprochenen Termine auch bereits
geblockt.

Sollten für bestimmte Tage tatsächlich Doppelanträge vorliegen, eni'arten wir
eine gnmdsätzliche Entscheidung seitens der Stadt, nach Möglichkeit bis Ar-
fang April.

3 .

Herr Bezirksbürgermeister, meine Damen und llerren,

lassen Sie mich noch kurz auf ein paar weitere ldeinere positive Vorgänge in der Alt-
stadt eingehen:

. Es ist geplant, die Sichtachse I0amerstraße mit Verlängerung Pferdestraße mit
Blumenkübeln aufzuhübschen. Mit der Stadt wurde dafür eine Vereinbarune
über zehn Kübel getroffen. Die Standorte werden vom Quartiersverein in Abl
sprache mit den Hauseigentümernbzw. Geschäftstreibenden festgelegt.

4.



. An der Marktkirche könnte es atmosphärische, stimmige Belebungsai<zente
mit zaghafter Außengastronomie geben. Dafir steht noch ein Gespräch mit der
Kirchengemeinde aus. Dieses ist aber bereits für morgen Nachmittag anbe-
raumt.

Die Aufenthaltsqualität in der Knochenhauerstraße wird unter anderem durcl.I
eine aufpolierte Rundbank um den Baum vor dem Theatereingang Ballhof ge-
steigeft $.erden. Ein dann störendes Verkehrsschild $'ill das Tielbauamt ent-
sprechend verrücken.

Das im vergangenen Jahr begonnene System der Auf$'ertung des Mobiliars füt'
Außengastronomie rird an znei Stellen in der Krameßtraße fotgesetzt. Mit
den Wirten ist eine entsprechende Vereinbarung auf Saisonleihgebühr rerein-
bat, ähnlich dem Prozedere am Ballhof im vergangenen Jahr. Dies geschieht
auch in Abstinnung mit dem Stadtgestalter Helrn Göbel-Groß. Ziel muss es
sein, Plastikmobiliar im Quafiier Altstadt möglichst rasch aLrszutauschen.

Dies aus meiner Sicht zu Ihrer Information. Richten Sie daraus resultierende Fragen
bitte an Herrn Bezirksbürgermeisier. Ich bitte um Ihr Verständnis, dass ich ganz
rasch ins GOP techseln muss.

Mit freundlichen Grüßen



Terminvorschlae Ballhof

Sa., 09.05.2009

Sa. ,23 .oS.2oo9

Sa. ,3o .oS.2oo9

Sa., 13.o6.2oo9

Sa., 20.06.2009

So. ,21 .06 .20o9

Sa,, 11.07.2o09

Sa., 18.07.2o09

Sa., 01.08.2009

Sa., 15,o8.2oo9

Fr . ,28 .o8 .2oo9

Sa. ,29 .o8 .2oo9

Sa,, oS.o9.20o9

Sa,, 12.09.2o09

So., 04.10.2o09

Eröffrrung Boule-Bahn mit Promi-Boulen, fi:anz. Jazz
und franz. Kleinkunst

Jazz am Ballhof

Circus arn Ballhof

Jazz arn Ballhof und Anliegerfest an der Kreuzkirche

Salsa-Tanznacht am Ballhof

Föte de la Musique

Klassik arn Ballhof

Klassik am Ballhof

Jazz am Ballhof

Jazz am Ballhof

Feuer und Flarnrne in der Altstadt

Tango-Tanznacht am Ballhof im Rahmen von Feuer und
Flamme

Jazz am Ballhof

Jazz am Ballhof

Boule Saisonabschluss am Ballhof mit Jazz

Planungen für City-GmbH-Veranstaltnngen. Sollten Privatakteure
Veranstaltungen durchführen, verzichtet die City-GmbH auf ihren
Gesamtantrag.


